

Aspectos Generales para la construcción o remodelación
de un servicio de salud

John A. Flórez Trujillo

La construcción de un servicio de salud es un proyecto que debe enmarcarse dentro de las políticas y lineamientos del país dentro de un moderno sistema de salud. Deberá existir dentro de ese sistema, un subsistema de emergencias.

El sistema de salud debe llevarse a efecto con el concurso de los sectores: público social y privado.

Es posible tratar de solucionar con una eficacia satisfactoria los problemas de salud de la población, combinando los recursos de acuerdo a una cierta tecnología de diferente complejidad y por lo tanto con distinto costo social. Existe una alta correlación entre la complejidad de los problemas de salud y la complejidad de las funciones y tecnología capaces de solucionarlos. Además, los problemas de salud más frecuentes son aquellos de menor complejidad, y ello hace necesaria la organización de los servicios de salud por niveles de atención que minimizan el costo social de la atención a la salud.

La solución a los problemas de salud, teniendo en cuenta las anteriores consideraciones, no conlleva solamente el contar con una estructura física con ciertas características ya que el costo social podría ser alto si no se tiene un sistema regionalizado que permita racionalizar los recursos con el fin de producir impacto, equidad, eficiencia en los servicios de salud.